
Pamplona, 12 de septiembre de 2013

ACTA REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO DE LA FIPV

Presentes: Sres. D. Boutineau (DB), J. García Angulo (JGA), J-B. Dunat (JBD), A.Arraiza (AA), L. 
Echeverría (LE), J.M. Echeverría (JME), R.Araujo (RA) y J. Ibáñez (JI).
Excusan su asistencia: Sres. J. Arbeloa (JA), M. Filipeli (MF) y Srta. M. Ruiz de Larramendi MRL).

Aprobación del Acta de la reunión del Comité Ejecutivo de la FIPV del 23 de julio de 2013 en 
Pamplona (disponible en la Intranet de la página Web). 

Situación financiera
AA. comenta los datos financieros, con el préstamo al día y una pequeña utilización de la cuenta de 
crédito, cobros pendientes, de subvenciones principalmente y gastos previstos por campeonatos, 
concentración técnica en Guatemala y viajes Junta Directiva. 
Si se cobrasen las subvenciones previstas del Gobierno de Navarra y del CSD se terminaría el ejercicio 
más o menos equilibrado, pero si fallasen tendríamos déficit por las cantidades no cobradas.
Ya se han tenido conversaciones con La Caixa de cara a la refinanciación a largo plazo, que se ve 
planteable pero a falta de concretar detalles en cuanto a plazo y tipos de interés.
Se debe preparar documentación para tramitar el expediente, incidiendo en nuestro proyecto “frontón 
2020” y la contribución a los valores de desarrollo social, educación a la juventud, igualdad de género, 
etc. 
No tenemos respuestas respecto a la posibilidad de patrocinio publicitario, muy difícil de conseguir.

Balance  “XVI Cto. Mundial de Cesta Punta Profesional”.-Biarritz 19-28 agosto 2013
LE da cuenta de los distintos aspectos del campeonato, con buen nivel deportivo e importante asistencia 
de público, excepto en Gernika. 
En total habrán sido más de 12.000 espectadores, contando todos los partidos en las distintas sedes. 
De haber sido sede única hubiese sido menor sin ninguna duda. 
En el aspecto económico se ha saldado sin déficit.
DB señala la degradación que está sufriendo el juego de la Cesta Punta que sufre un abuso del “atxiki”, lo 



cuál a su juicio necesita una reflexión por parte de todas las partes implicadas, ya que no bastaría con dar 
instrucciones más severas a los árbitros.
RA apunta la buena impresión recibida en cuanto a la forma de presentación inicial de los jugadores y la 
entrega de premios al final, manteniendo la atención de los espectadores, con la utilización de luces, 
cantos, y pequeñas exhibiciones con personas conocidas popularmente. 

Preparación “IV Copa del Mundo Cesta Punta” México DF 25-29 septiembre 2013
DB recuerda que ha faltado información hasta hace apenas unos pocos días, habiéndose recibido el 
calendario, un cartel con errores pero a falta de concretar otros detalles como organización, hotel, Internet, 
TV etc.…
Lamenta el importante retraso demostrado por la FMF, dejando todo para última hora como ha ocurrido en 
alguna otra ocasión.
El CE acuerda por unanimidad manifestar su descontento ante la FMF.

Preparación “VIII Cto. Mundial Sub-22 de Trinquete” Mercedes 13-19 octubre 2013
Los polos de juego se harán en Mercedes, aunque no tienen patrocinador publicitario de momento. 
Se está en negociaciones para la retransmisión por Internet, sin confirmación todavía. 
El resto de temas, tales como hoteles, calendario, etc., están bien organizados.
Se ha realizado la adecuación de la cancha del trinquete, que queda por homologarse al principio de la 
competición, aunque tiene dimensiones algo menores de longitud, pero proporcionado, y bastante similar 
al de Gualeguay. 
RA se refiere al tema del material en Paleta Cuero, cuyas pelotas suelen resultar demasiado vivas en los 
trinquetes con menores dimensiones.

Preparación “1ª Copa del Mundo “frontón 2020” Le Haillan 27/10-02/11 2013
DB comenta el problema surgido tras la colocación de la pared móvil a 30 m, que se ha construido de 9,10 
m de ancho en vez de 9,50m. ya que era la distancia oficial hasta hace poco. 
El CE acepta una derogación en la anchura de la pared de rebote a 9.10m, manteniéndose la anchura de la 
cancha en 9.50m
LE informa que el 9 de octubre tendrá lugar la rueda de prensa de presentación del campeonato en el 
“Château des Girondins” de Burdeos, solicitándose la presencia de alguien de la FIPV.
Todavía no hay seguridad de retransmisión por Internet, siguiendo negociaciones con posibles 
patrocinadores. 
Los demás temas están debidamente concretados.
Se comenta el problema surgido con la delegación cubana que llega dos días antes, habiendo solicitado 
ayuda para el hospedaje y manutención durante los dos días. 
La FFPB está negociando con diversas instituciones.



Se solicita a todos los miembros del CE indiquen qué días van a acudir, a efectos de reserva de hospedaje. 

Preparación Juegos Bolivarianos noviembre 2013.- Trujillo (Perú)
DB informa que no se tienen noticias sobre la construcción del frontón, y existen dudas sobre la 
participación en alguna especialidad femenina. MP nos informará al respecto.

Preparación Concentración Técnica para jugadores Centroamericanos en Guatemala City del 21 al 
28 de septiembre 2013
AA da cuenta de los distintos aspectos que ya se han concretado, tanto los países que acuden como las 
fechas, hotel, cancha de juego y programa de formación a cargo del monitor mexicano G. Rojas.
JI comenta que conoce una periodista guatemalteca que puede tener interés en publicar esta concentración 
como noticia.
El presupuesto definitivo será algo mayor del previsto, contando con la subvención del 50% a cargo de 
ARISF.
La FIPV agradece al Sr. Enrique Blas, Presidente de la Asociación de Frontón de Guatemala, esta 
organización.

Situación Federación de Ecuador
AA recuerda la información suministrada anteriormente respecto a la situación problemática existente 
entre el Comité Olímpico Ecuatoriano y el Ministerio de Deportes de dicho país. 
Habiendo sido Alejandro Blanco nombrado mediador por parte del COI, se creó una Comisión Tripartita 
que ha acordado un nuevo proceso de elecciones de todas las Federaciones Ecuatorianas de Deporte. Las 
Federaciones Internacionales han sido consultadas al efecto.
En Pelota Nacional se prevé realizar las elecciones el 2 de octubre, una vez solucionados los problemas en 
los estatutos de los clubes registrados que no cumplían la normativa del Ministerio.
El Presidente de la Federación de Pelota Nacional, A. Beltrán indica que, sin hacer elecciones, tiene en un 
banco una suma bloqueada prevista para construir un frontón.
Continuará beneficiándose del apoyo de la FIPV.

Financiación de un frontón en Sao Paulo
DB recuerda las gestiones realizadas para la construcción de un frontón público en un parque de Sao 
Paulo.
En estos momentos existe la posibilidad de ayudar a la financiación, ya que el proyecto ha sido 
homologado como de “interés especial”, permitiendo a empresas deducir del impuesto sobre beneficios las 
cantidades invertidas en el proyecto, de acuerdo con la normativa local establecida.
Nos solicitan desde Brasil que procuremos encontrar empresas con filiales en este país que puedan estar 
interesadas en ayudar al financiamiento. 



Se acuerda dirigirse tanto a las Cámaras de Comercio como al CSD para que nos puedan facilitar 
información de dichas posibles empresas.

Informe AISTS.- Presentación en Lausana 24 de septiembre
El equipo Master de AISTS ha terminado el informe sobre Plan de Marketing para el desarrollo del 
proyecto Frontón 2020, del que ya se ha informado en anteriores CE. 
El 24 de septiembre tiene lugar la presentación oral ante el tribunal de calificación, para el que se necesita 
la asistencia del cliente, la FIPV, por lo que asistirá AA.
El Secretario hace un resumen de los puntos abordados en dicho informe, que se ha enviado a todos los 
miembros del CE. Se han planteado dos estrategias, una para países desarrollados y otra para países en 
vías de desarrollo. Se han elegido ciudades y vías de desarrollo, en un caso mediante participación en 
eventos y en otro a través de ONG’s.
Comenta asimismo las dificultades, tanto financieras como de gestión, que requieren recursos humanos a 
tiempo completo, además de los medios materiales,  por lo que en estos momentos podría parecer casi 
utópico, aunque haya que ser práctico y empezar a recorrer este camino.
JME y JGA realizarán un breve resumen para  presentar a la próxima JD. 
DB comenta que este informe podría ser el documento base para el nuevo equipo después de las 
elecciones presidenciales de septiembre 2014, que podría abordar la puesta en práctica del proyecto. 

Varios
-DB comenta la situación del proyecto de colaboración en Togo, en un pueblo llamado Seva, a través de 
una ONG de Brive, que tiene proyecto de construir un frontón. Han solicitado la asistencia de DB a una 
reunión con las autoridades, a la que asistirá el 25 de octubre.
- Se han recibido los planos del complejo de Zinacantepec que ha sido revisado por DB y RA. 
RA explica el proyecto someramente y enviará las recomendaciones oportunas para su seguimiento 
posterior.
- DB informa que la “Organización Nacional Frontenis Panamá” ha sido reconocida por su Comité 
Olímpico y su Ministerio de Deportes, por lo que ahora su afiliación ya no es transitoria, sino definitiva.  
- MF está realizando gestiones de cara a la asamblea de la ODEPA para lograr una subsede para los Juegos 
Panamericanos de 2015, bien en Argentina o bien en Chile.
- Se ha celebrado una competición en Cuba como preparación a los “Juegos Centroamericanos y del 
Caribe” con la participación de Cuba, Venezuela y Costa Rica.
- Se va a enviar el plan de acción para el desarrollo de la Pelota al equivalente al Instituto de Deportes de 
Portugal (equivalente al ministerio).
- Se mantuvo una reunión con el expelotari Richard Tirapu que está trabajando en Colombia, que va a 
intentar relacionarse con personas del país que puedan estar interesadas en desarrollar la pelota. 
En su día se tuvo contactos con el Sr. Viteri, y también existe una Federación de Chaza (juego autóctono), 



por lo que se ha escrito una carta de presentación de Tirapu como “delegado” de la FIPV a efectos de 
posibles contactos.
- Se da cuenta de la resolución de la Comisión de Apelación sobre el incidente incoada a personas de la 
delegación argentina en la Copa del Mundo de Trinquete en Pamplona.
- Se ha contestado a la encuesta solicitada por el nuevo Presidente de SportAccord, Marius Vizer, sobre 
temas referidos a la organización y algunas posibles iniciativas, como una posible realización de 
Campeonatos Mundiales simultáneos de todas las Federaciones Internacionales.
- JI informa del tema del guante. El fabricante ha tenido dificultades con el material y dudas respecto a la 
forma de confección, teniendo en cuenta el coste y el precio de venta, que podría ser de unos 20 €, a costa 
de una menor durabilidad. 
Espera tener una pareja de guantes para enseñar en la JD de Mercedes.
- Se ha recibido invitación para un torneo internacional de Trinquete en San Luis (Argentina), pero no se 
ha recibido solicitud de autorización previa, por lo que se informará a la CAP que debe hacerla.

El próximo CE quedará fijado en la JD a celebrar en Mercedes.

El Secretario General El Presidente
Á. Arraiza D. Boutineau 


